



La desilusión de González Urízar

"Desilusionado" se manifestó Fernando González Urízar al conocer el veredicto del jurado que determinó entregar el Premio Nacional de Literatura al escritor José Donoso.

El poeta recibió un voto, contra cuatro que obtuvo Donoso. "Yo tenía fe en que podía obtenerlo. Un poeta todavía cree en lo maravilloso. Pero examinando lo que aconteció, entiendo que era muy difícil. Sin embargo, yo respeto la decisión que se ha tomado y no quiero empañar la felicidad del ganador. Felicito a José Donoso y le deseo el mejor de los éxitos", dijo.

Destacó la difusión hecha a la persona y a la obra Donoso en los últimos días. "Había una disposición de las piezas de un juego de ajedrez demasiado evidente. Pero no quiero que piensen que respiro por la herida, sino que estoy levemente hastiado por los entretelones de todo esto. No me gusta la intromisión de factores extrínsecos a la literatura, pero no niego el prestigio que tiene José Donoso como novelista en el exterior".

El jurado estuvo presidido por el ministro Ricardo Lagos e integrado por Roque Esteban Scarpa, presidente de la Academia Chilena de la Lengua; Luis Vargas Fernández,

presidente del Instituto de Chile; Ernesto Livacic, director académico del Instituto de Letras de la Universidad Católica; y Jorge Urquhart, rector de la Universidad de Tarapacá.

La decisión de premiar a Donoso se tomó por mayoría. Cuatro de los integrantes votaron por el novelista. El voto disidente fue de Ernesto Livacic, quien explicó así su determinación: "Fernando González Urízar es un poeta muy destacado que ha trabajado siempre en Chile, con las limitaciones de editar que hay en nuestro país, pese a lo cual ha publicado 22 libros, en un género como la poesía que no es el que tiene mayor número de lectores. Ese fue mi planteamiento personal, pero reconociendo naturalmente los muy buenos antecedentes de José Donoso y de Antonio de Undurraga".

En tanto, Luis Vargas Fernández destacó que la decisión "fue muy difícil, como siempre, pero el impacto internacional que tiene José Donoso había que reconocerlo. Es un escritor que está traducido a 22 idiomas y sobre él cual se han hecho 200 tesis. La determinación fue casi por unanimidad. A mí me pareció muy bien, muy bien. Mi voto fue para él".

La Desilusión de González Urízar [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La Desilusión de González Urízar [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)